

TOP 8.1

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	23.09.2024	öffentlich

**Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von SPD, Grüne im Rat und FWG;
Taubenproblematik/Einrichtung eines betreuten Taubenschlages**

Vorlage Nr.: 20240322



Stadtratsfraktion
Ludwigshafen am Rhein

**An Frau Oberbürgermeisterin
Jutta Steinruck**

13.09.2024

Gemeinsamer Antrag der SPD-Stadtratsfraktion, den Grünen im Rat und der FWG-Fraktion zur Sitzung des Stadtrates am 23.09.2024

Taubenproblematik/Einrichtung eines betreuten Taubenschlages

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Steinruck,

Die zunehmende Zahl von verwilderten Tauben in Ludwigshafen stellt ein großes Problem dar, das immer gravierender wird.

Bereits am 25.04.2022 haben die SPD- und FWG-Stadtratsfraktionen die Einrichtung eines betreuten Taubenschlages beantragt. Der Antrag wurde einstimmig beschlossen. Bisher ist nichts passiert.

Daher stellen wir den folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird aufgefordert unverzüglich mit dem Tierschutzverein Ludwigshafen über die finanzielle Unterstützung für die Einrichtung von betreuten Taubenschlägen zu verhandeln. Anschließend soll die rasche Umsetzung geprüft werden

Gleichzeitig wird ein Sachstandsbericht beantragt.

Die einzige sinnvolle Lösung besteht in der Einrichtung von betreuten Taubenschlägen. Die Vorteile sind:

- In den Taubenstationen kann der Schmutz, der ansonsten auf den umliegenden Hausdächern und Balkonen gelandet wäre, regelmäßig entfernt werden. Durch die Fütterung halten sich die Tauben meist im Taubenschlag auf, anstatt ihre Zeit mit der Futtersuche in den Straßen und auf öffentlichen Plätzen zu verbringen.
- Durch das Anbieten von Brutplätzen können die gelegten Taubeneier durch Gips- oder Kunststoffattrappen ersetzt werden. Die Tauben brüten auf den künstlichen Eiern weiter. Hierdurch werden die Bestände auf schonende Weise reduziert. Jedes ausgetauschte Ei bedeutet nicht nur eine Taube weniger, sondern auch keine Nachkommen dieser Taube.
- Regelmäßige Kotuntersuchungen können zur gezielten medizinischen Kontrolle durchgeführt werden. Gegebenenfalls kann eine Behandlung eventuell vorliegender Erkrankungen erfolgen. In der Taubenstation angebotenes artgerechtes Futter und
- Wasser fördert die Gesunderhaltung der Vögel. Gleichzeitig wird weniger Kot ausgeschieden.

Durch die regelmäßige Betreuung und Kontrolle besteht keine Gefahr der Krankheitsübertragung auf Menschen.

Der Tierschutzverein Ludwigshafen ist bereit die Einrichtung und Betreuung auch mit finanziellen Mitteln zu unterstützen.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

Gez.

David Guthier
Yetkin
SPD-Fraktionsvorsitzender

Dr. Rainer Metz
FWG-Fraktionsvorsitzender

Susanne Großpietsch / Ibrahim
Fraktionsvorsitzender die Grünen im Rat